

ces ; les grâces puissantes qu'elle peut faire descendre sur les paroisses où elle est pieusement célébrée ; et, par suite, le zèle que le prêtre doit déployer pour lui donner tout l'éclat qu'elle est susceptible de recevoir.

Nous vivons dans une époque où des institutions privées et publiques, d'une incalculable puissance, conspirent à obscurcir la connaissance de Dieu, à ébranler la foi dans les âmes, à les jeter dans l'indifférence et dans le doute, à les pousser jusqu'au blasphème. Plus Dieu est méconnu et outragé, plus nous devons l'affirmer, l'honorer, et travailler ainsi à établir, à propager, à défendre sa connaissance et son amour. L'affirmation doit être publique comme l'outrage ! Or la forme ininterrompue, publique, éclatante de cette affirmation, c'est l'*Adoration perpétuelle* !

La fête de l'Adoration perpétuelle, telle qu'elle se célèbre de nos jours, réalise-t-elle cette grande et noble fin ? Hélas ! ce serait vouloir se jeter dans l'illusion que de le croire. Il y a eu, au début une période de ferveur durant laquelle l'attrait de la nouveauté et l'élan d'une pieuse émulation ont maintenu cette fête à la hauteur de son institution première. Mais il faut bien se résoudre à reconnaître qu'il n'en est plus ainsi de nos jours, et que, dans un grand nombre de paroisses, pour des motifs divers qu'il serait trop long de dire, elle a beaucoup perdu de cet entrain, de cette piété, de cette ferveur qui la signalèrent tout d'abord. C'est une déchéance et un malheur, que le bon prêtre ne peut que déplorer profondément.

A qui la faute ? Elle est aux fidèles sans doute, dans une certaine mesure. Mais n'est-elle pas surtout aux prêtres ? Faisons notre examen de conscience sur cette grave question, vénérés Confrères ; ne nous bornons pas à de stériles regrets ; mettons-nous à l'œuvre ; concertons-nous dans un effort sincère, patient, persévérant, pour établir ou rétablir dans toute son intégrité l'œuvre de l'Adoration perpétuelle.

En second lieu, *la fête de l'Adoration perpétuelle doit être préparée avec soin*. — Cette préparation consiste principalement dans les points suivants : Annoncer cette fête à l'avance, comme une des solennités les plus importantes de l'année, par des avis qui soient le commentaire chaleureux de ces paroles du divin Maître : *Venit hora, et nunc est, quando veri adoratores adorabunt Patrem in spiritu et*